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一线风采

□马云娅

初春的清晨寒意未散，重庆市万州区祥云玫瑰香

橙专业合作社总经理张金城披上厚实的军大衣，加快

脚步跑出了房门。

这天，是万州邮政助力乡村振兴——玫瑰香橙直

播专场活动举办的大日子。张金城和果农们特意起个

大早，到种植园对橙子进行“验收”。

连日的好天气，阳光透过层层树叶洒下点点光

斑。万州区邮政分公司的工作人员早已就位，他们把

小桌子放在果树下，将一箱箱玫瑰香橙摆上了桌。

“刚进直播间的朋友们，先在屏幕右上角领取优惠

券哦！”直播一开场，邮政主播蔡泽明就亮出了果农们

的诚意——3000张优惠券限时发放。

“这橙子又红又大，含有满满的维生素 C。”蔡泽明

指着不远处的玫瑰香橙种植基地炫耀道，“宝子们，瞧我

们这漫山遍野的果子，可真是一所纯天然的美容院！”随

着主播的花式介绍，订单量不断上涨，果农们悬着的心

总算是落了地。张金城回忆道：“岁末年初，本应是橙子

销售的旺季，可受疫情影响，橙子一直销不出去。”看着树上的橙子，

张金城心里犯了愁，抱着试试看的心态联系上万州邮政。

邮政助农是实打实的。除了搬到果园里的直播间，还有果农

们怎么都想不到的人——邮政金融客户来采摘选购了。

“昨天，甘宁邮政所员工跟我说这里有玫瑰香橙销售活动。果

农们不容易，说什么我也要来凑凑热闹，买点水果回去。”刚爬上

山，气都没喘匀的刘阿姨便道明来意。

“这种果肉红丝丝的橙子，就是比一般橙子爽口好吃！”家里每

年都会囤不少橙子的邮政老客户王先生一边点赞，一边将橙子送

进嘴里。

一上午，数十名邮政金融客户应邀前来参观、采摘，给果园

带来了久违的热闹。在果园里帮忙采摘的邮政后勤小分队也

更加卖力。“刚接到消息，今天又新增 2000 多笔订单，有邮政员

工在，咱们争取一上午把这些橙子全运出去！”张金城号召果农

们抓紧时间装箱。大家干劲十足，忙得不亦乐乎。

本报讯 （记者 柏滨丰 通讯员 薛浪） 3 月 3 日，江

苏省邮政分公司与河海大学举行战略合作签约仪式。双

方将在快递物流、金融服务、科技创新、人才培养、电商创

业等方面进一步深化合作。

江苏邮政将坚持“人民邮政为人民”的服务宗旨，发

挥邮政网络覆盖全面、稳定性好、应急能力强的优势，持

续丰富校园服务内涵，为河海大学师生提供更加多元化

的服务。同时，与河海大学强强联合、优势互补，更好地

服务地方经济社会发展。河海大学将人才、科技优势与

江苏邮政的金融、寄递等优势有效结合，进一步深化双方

在人才联合培养、科技联合创新、校企文化建设等方面的

合作，打造校企合作样板。双方将建立健全协调对接机

制，加快推进校园邮局、共享快递、特色文创等合作项目

落地，不断拓展合作领域，共同打造全面、长期、稳定的合

作伙伴关系。

江苏邮政与河海大学
签订战略合作协议

初春时节，甘肃省酒泉市敦煌市七里镇秦家湾村的温

室大棚里，粉色的桃花悄然绽放。“感谢邮储银行的资金支

持，让我的桃花如期开放。”种植大户祁新虎开心地说。

今年 1月进行备耕时，祁新虎急需周转资金。邮储

银行敦煌市支行客户经理得知情况后，主动上门走访调

查。经审批，为其提供了 15万元的创业担保贷款，及时

解决了他的资金不足难题。邮储银行酒泉市分行把服务

春耕备耕作为当前工作的首要任务，不断强化金融服务，

创新金融产品，持续推进“三农”金融业务由服务“小农

户”向服务“大三农”全产业链转变。今年，该分行已累计

发放贷款3.31亿元，累计评定信用村288个。

□甘肃记者 洪国霞 摄影报道

“金融活水”润春耕
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“学习雷锋好榜样，忠于革命忠于党……”当熟悉的歌声再次响起，几乎

所有人都会伴着旋律轻声吟唱。

3月 5日，中国邮政发行《毛泽东“向雷锋同志学习”题词发表六十周年》纪

念邮票，各地邮政纷纷举办纪念邮票首发式及邮资机戳启用活动。邮政营业

厅内外，不少集邮爱好者早早来到现场排队购买这套纪念邮票。大家在方寸

之间感受着雷锋精神，以这种特殊的方式弘扬和传承新时代雷锋精神。

↑辽宁省抚顺市邮政分公司与雷锋纪念馆联合举办纪念邮票首发仪式。活动当日，该分公司在抚顺雷锋主题

邮局内进行邮票首发式直播，并与湖南省邮政分公司互动连线。 □本报记者 亢俊杰 通讯员 张修哲 摄影报道

↑浙江省杭州市邮政分公司在“我爱杭州 奉献亚运”——

“3·5”学雷锋大运河文明实践志愿服务市集活动中，同步举行了

《毛泽东“向雷锋同志学习”题词发表六十周年》纪念邮票首发式。

活动现场共设置了 60个服务摊位，杭州市分公司的声音邮局受到

市民热捧。 □韩颖 钱芙妮 摄影报道

←为配合邮票发行，山西省运城市邮政分公

司、运城市集邮协会特申请制作邮票发行纪念封与

彩色邮资机戳。图为小朋友在明信片上集戳打卡。

□何李琴 荆晓红 摄影报道

↑山东省济南市邮政分公司、济南市图书馆、济南出版社联合

举办《毛泽东“向雷锋同志学习”题词发表六十周年》纪念邮票首发

式暨《青少年学雷锋》读者见面会，同步开展雷锋日记文化巡展活

动。巡展活动设置了雷锋纪念邮戳集戳打卡、学习雷锋小讲堂以

及手抄雷锋日记等内容，该活动将持续到3月底。

□本报记者 崔鹏森 摄影报道

↑陕西省铜川市集邮爱好者展示刚从集邮柜

台购买的《毛泽东“向雷锋同志学习”题词发表六十

周年》纪念邮票。 □王建强 摄影报道
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要 明 确 全 体 员 工 共 同 为 之

奋 斗 的 企 业 愿 景 。 习 近 平 总

书 记 强 调 ，“ 国 有 企 业 要 成 为

六 种 力 量 ”，这 是 所 有 央 企 的

共 同 目 标 ，也 是 中 国 邮 政 的 责

任 所 在 。 要 将 中 国 邮 政 打 造

成 为 关 键 时 刻 听 指 挥 、拉 得

出 ，危 急 关 头 冲 得 上 、打 得 赢

的 基 本 队 伍 ，任 何 时 候 、任 何

情 况 下 都 要 做 到 党 中 央 提 倡

的 坚 决 响 应 、党 中 央 决 定 的 坚

决 照 办 、党 中 央 禁 止 的 坚 决 不

做 。 建 成 具 有 全 球 竞 争 力 的

世 界 一 流 企 业 ，是 集 团 公 司 党

组 确 立 的 邮 政“ 十 四 五 ”发 展

规 划 和 2035 年 远 景 目 标 。 这

一 目 标 需 要 分 步 实 施 。 近 期

目 标 是 成 为 主 责 主 业 突 出 、功

能 作 用 显 著 、有 力 支 撑 经 济 社

会 发 展 的“ 国 家 队 ”；长 远 目 标

是 真 正“ 建 成 具 有 全 球 竞 争 力

的世界一流企业”。

要 明 确 全 体 员 工 共 同 拥

有、共同遵循、共同践行的价值

导向。习近平总书记指出，“对

一个民族、一个国家来说，最持

久 、最 深 层 的 力 量 是 全 社 会 共

同 认 可 的 核 心 价 值 观 ”。 企 业

的 价 值 观 必 须 与 时 俱 进 、不 断

丰富发展。中国邮政要建立以

“ 求 是 求 实 、自 强 不 息 ”为 核 心

的 价 值 导 向 ，要 坚 持“ 问 题 导

向”，绝不能“得过且过”；要“敢

于 斗 争 ”，绝 不 能“ 畏 首 畏 尾 ”；

要“守正创新”，绝不能“故步自

封”；要“责任担当”，绝不能“碌

碌 无 为 ”；要“ 居 安 思 危 ”，绝 不

能“安于现状”；要“终身学习”，

绝不能“一劳永逸”；要“系统思

考”，绝不能“就事论事”；要“闻

过 则 喜 ”，绝 不 能“ 讳 疾 忌 医 ”；

要“高效执行”，绝不能“坐而论

道 ”，推 动 企 业 文 化 深 入 人 心 、

落地见效。

集 团 公 司 要 求 ，全 系 统 党

员领导干部要把企业文化建设

摆 在 更 加 重 要 的 位 置 ，牢 记 以

“ 求 是 求 实 、自 强 不 息 ”为 核 心

的 价 值 导 向 ，进 一 步 深 刻 认 识

企 业 文 化 建 设 的 重 要 性 ，进 一

步理解把握中国邮政企业文化

的 丰 富 内 涵 ，进 一 步 增 强 企 业

凝聚力和向心力，认真领悟、深

入思考、主动践行，真正让邮政

企业文化内化于心、外化于行、

固 化 于 制 、强 化 于 责 、实 化 于

效 ，结 合 实 际 推 动 企 业 文 化 落

地 见 效 ，使 其 转 化 为 推 进 企 业

高质量发展的不竭动力。

（上接第1版）

安吉邮政积极融入当地“快

递活村”项目建设，目前，已建成

县级快递物流中心 1 个、乡镇快

递物流站 17 个、村级服务点（村

邮站）180 个；组建农村电商物流

专 线（汽 车）18 条 ，日 行 驶 里 程

3000 公里，基本实现 183 个行政

村汽车邮路全覆盖；计划在今年

年底前完成 85 个“共富驿站”运

营工作。

“今年，县委、县政府提出了

‘乡村能级提升年’行动。乡村

能级是个大概念，包含乡村环境

能级、基础设施能级、公共服务

能级、文化能级、乡村治理能级

等 ，邮 政 服 务 的 提 升 是 重 要 内

容。”汪玉成说，“我们对未来的

邮政服务充满期待。相信在未

来，随着‘乡村能级提升年’行动

的深入开展，安吉的邮政服务会

持续提升，乡村的生产生活与城

里的差距会越来越小，也会吸引

越来越多年轻人回到村里创业、

创新。”记者了解到，安吉邮政将

持续优化寄递物流服务品质，强

化城乡寄递公共服务供给保障，

有力推动城市、乡村能级提升。

农村更富裕、生活更幸福、

乡村更美丽。“一滴水珠折射出

太阳的光辉，余村的身后展示着

一个蓬勃发展的中国。”正如汪

玉成在“代表通道”上所说，“我

们坚信，绿水青山就是金山银山

理念，一定会指引新时代乡村振

兴取得更大的成果。”

集团公司举办企业文化专题讲座

□本报记者 尹航

3月 5日，在十四届全国人大一次会议首

场“部长通道”上，工业和信息化部、科技部、

生态环境部的三位部长回应热点话题，从工

业经济运行情况到科技创新，再到绿色发展，

每一个话题都关乎社会的焦点，也与中国邮

政的发展息息相关。

科技部部长在回答记者提问时提到，我

国在人工智能方面已经进行了很好的部署，

在这个领域的研究进行了很多年，并且有一

些成果。总的来讲，AI 这个领域是大方向、

大领域，并且它的影响绝不仅仅在科技领域

本身，还涉及在其他领域的赋能应用。

当下，科技在多个行业领域发挥着不可替

代的作用。集团公司党组书记、董事长刘爱力

曾多次指出，作为中国邮政主责主业的寄递业

务，其所处的快递行业已从规模发展、集约发

展进入数智化管控期，从“汗水物流”向“智慧

物流”加速转变，只有通过数智化管控，才能不

断提升企业生产力和竞争力，赋能寄递业务高

质量发展。科技已然成为企业发展的助推器、

加速器，对于邮政快递这样的劳动密集型产业

来说，科技将是为其带来变革的关键因素。

另一方面，生态环境部部长对绿色发展问

题的回答，也需要中国邮政高度关注并予以积

极推进。中国目前是全球空气质量改善速度最快、清洁能

源利用规模最大、也是森林资源增长最多的国家。下一步，

要坚持减污降碳协同增效，大力推动产业结构、能源结构、

交通运输结构的转型发展。

作为在行业内率先启动绿色建设行动的央企，近年

来，中国邮政不断推进包装减量化、可循环以及回收利用，

积极推进新能源和清洁能源车辆的应用。同时，在保险产

品研发中注入绿色健康理念。开启绿色邮政建设，是中国

邮政承担社会责任的彰显，也是中国邮政推进高质量发展

的生动实践。

习近平总书记在参加江苏代表团审议时强调，高质

量发展是全面建设社会主义现代化国家的首要任务。当

下的中国邮政，只有坚持不懈推进高质量发展，才能实现

二次崛起的目标。在此过程中，科技将是高质量发展的

强大支撑，绿色低碳发展将是高质量发展最亮丽的底色。


